
Protokoll 
 

der Mitgliederversammlung des Kirchenbauvereins Rudolstadt e. V. 
 

 
Rudolstadt, den 1. Dezember 2014,   
Gemeindehaus Ludwigstraße 
 
Beginn 18.30. Uhr  
21 Anwesende laut anliegender Namensliste 
 
 
 
Prof. Dr. Paulus begrüßte die Anwesenden zunächst in der Stadtkirche, wo der noch 
eingerüstete Chorraum betrachtet werden konnte. Anschließend fand die 
Versammlung im Gemeindesaal statt. 

 
 
TOP 1. Es wurde folgende Tagesordnung beschlossen:  
 

Jahresbericht des Vorstandes 
Finanzbericht 
Aussprache  
Entlastung des Vorstandes 
Spendenaktion 

 
TOP 2  Jahresbericht des Vorstandes  
 

Prof. Paulus berichtete über die Bemühungen des Vorstandes, Spenden für die 
Sanierung des Chorraumes bei Stiftungen, Privatleuten und Unternehmen 
einzuwerben.  
Mit der Spendenaktion "Engel suchen Schutzengel" konnten Paten für die 
Sanierung aller Engel und Engelsköpfe im Gewölbe des Chorraumes gefunden 
werden. Außerdem fanden sich Spender, die die Restaurierung eines Fensters 
(Rotary-Club) finanzierten oder die Sanierung des Chorraumes als solche 
unterstützten. Dank einer großzügigen Spende der Kreissparkasse Saalfeld-
Rudolstadt konnte ein neues Lichtkonzept erstellt und die Anlage installiert 
werden.  
Die Sanierung des Chorraumes ist fast beendet, so dass ein erstes großes Ziel 
erreicht wurde. Die Aufführung des Weihnachtsoratoriums am 14. Dezember 
2014 kann nun wie geplant in der Stadtkirche stattfinden. Das nächste Ziel ist 
die Sanierung des Langhauses; dafür sollen im nächsten Jahr Vorbereitungen 
getroffen und Mittel gesammelt werden.  

 
TOP 3  

Herr Stiller gab anhand von Bildern einen Überblick über die bisherigen 
Sanierungs- und Sicherungsmaßnahmen und erläuterte die dabei angefallenen 
Kosten und die Geldgeber. Der Verein hat bisher Spenden in Höhe von rund 
42.000 € erhalten und zur Sanierung der Kirche eingesetzt.  
 
 



             TOP 4  
Bei der folgenden Aussprache wurde insbesondere auf die Bedeutung der 
Stadtkirche als bedeutendes Kulturdenkmal und als touristischer 
Anziehungspunkt hingewiesen.  
 

 TOP 5 
Herr Reinhardt beantragte die Entlastung des Vorstandes. Dem Antrag wurde 
mit 17 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen und keiner Gegenstimme entsprochen.  

 
TOP 6 

Prof. Dr. Paulus verlas die Namen der Engelspaten und sonstigen Spender und 
dankte allen Beteiligten und den großen und kleinen Spendern für ihren Einsatz. 

 
Anschließend bestand noch Gelegenheit zum informellen Meinungsaustausch. 
 
Ende: 20.30 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführerin                                                             Vorsitzende 
 
 

 


